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ANIMAIS MARINHOS
Entre Laguna e Itapoá, trecho coberto pelo Projeto

de' Monitoramento de Praias da Bacia de Santos, aqui
coordenado pela UDESC, em 2017 teve registrados nada
menos que seis mil ocorrências, envolvendo tartarugas,

golfinhos e pinguins. As redes e anzóis também

capturam animais que não são alvo da pesca.o

Datas Históricas
ANIMe.i••-p

»01 - 1534 - Carta Régia desta data, concede a Pero Lopes
de Souza, 80 léguas de terras ao longo da costa brasileira,

: compreendendo a chamada "Terra de Santana", parte
integrante da futura Capitania de Santa Catarina, desde

Paranaguá (PR) até Laguna.
»01.- 1940 - Inaugurado o atual prédio da Delegacia da

Capitania dos Portos de Santa Catarina em Laguna.
»0(- 1995 - Com a viagem ao exterior (Haya, na Holanda),
do prefeito Nazil Bento Júnior, assume o cargo o presidente
da Câmara, vereador Heriberto Barzan.

,»02 - 1815 - Visita Laguna, o bispo do Rio de Janeiro, D.
José Caetano da Silva Coutinho, capelão-mor do príncipe
regente, D. João. É lavrada então, a autorização (provisão)
definitiva para funcionamento da Irmandade do Santíssimo
Sacramento e Santo Antônio.
»05 - 1839 - O Governo da República Catharinense,
estabelecido aqui sob a presidência do padre Vicente
Ferreira dos Santos Cordeiro, nomeia o seu ministério
assim composto: Fazenda, Interior e Justiça, João Antônio
de Oliveira Tavares; Guerra, Marinha e Exterior, Antônio
Claudino de Souza; comándante em chefe do Exército, .

David Cánabarro; e comandante da Esquadra, Giuseppe
Garibaldi.

'

»05 - 1494 - Rei de Portugal D. João II, na cidade de Setúbal,
Portugal, assina o Tratado de Tordesilhas, pelo qual, a região
imediatamente ao sul da hoje cidade de Laguna passaria a

pertencer ao domínio da Coroa Espanhola.

JORNALI'SMO DA CAPITAL
Com indicação da Associação Catarinense de

Imprensa e outorga da Câmara de Vereadores da

Capital, recebendo o Prêmio Dakir Polidoro de

Jornalismo, Claiton Ramos, da Rádio Guarujá,Upiara
Boschi, da NSCComunicação, Rodrigo Cardoso,

da RIC Record, fotógrafo Caio Cesar e cinegrafista
Nelson Moraes. Recebendo homenagem.especial

Lélia Nunes, Nllton Cesar Viégas e Eraldo Monteiro.

ES�IMATIVAS DO IBGE
Estimativas de população residente nos municípios

brasileiros com data de referência em' 1° de julho
de 2018, realizadas pelo IBGE, apontam, na região,

Laguna com 45.500, Imbituba 44.41Í, Gdropaba
22.568, Imaruí 10.326, Pescaria Brava 10.022 e Paulo

Lopes 7.418. A vizinha Tubarão aparece com 104.937
e Criciúma, maior do sul c:atarinense, com 213.023.

Joinville é a maior do estado, com 583.144 moradores,
seguida por Florianópolis com 492.977.

BANCÁRIOS
Durante um encontro Com

dirigentes da FENABAN,

BANCO DO BRASIL E CEF, na
noite de sábado, 25, em São

Paulo, .ainda dependendo das
assembleias, foi estabelecidú

uma proposta de reajuste
de 5%, somando a inflaçã';'

de 1,21% e mais participação
nos lucros e resultados.
Proposta vale para dois

anos. Representando
a Federação de Santa

Catarina,' os sindi,calistas
Jucemar Patrício, de Lages

e Luiz Francisco Cardoso,
de Laguna. O Sindicato

de Laguna e Imbituba, faz
asserflbleia hoje, 31, às 18h,

I

No Hospital Conceição em Tubarão
(

-

SIMESC PARTICIPA DE
_, ./ A.

REUNIAO SOBRE POLEMI'CA
Dirigentes e assessores do Sindicato dos Médicos de Santa Catarina-SIM ESC

r -

estarão ho]e, 31, em Tubarão para participar, às 19h, de reunião convocada pela
direção da Associação Congregação de Santa Catarina-Hospital Nossa Senhora da

'Conceição e os médicos da unidade de saúde.
O principal destaque da pauta são as declarações Elo diretor técnico, Cristiano

Alexandre Ferreira, contra os integrantes do corpo clínico à imprensa e outros

.
temas relacionados aoslnteresses da categoria.
Entenda o caso

Recorde-se que após a polêmica entre o Hospitai Nossa-Senhora da Conceição e

médicos que fazem parte do seu corpo clínico, o Sirrdicato dos Médicos de Santa

Catarina (Simesc) também se manifestou, através de uma reunião realizada no

início de agosto entre membros da diretoria do sindicato � os médicos, na cidade

azul, tendo como pauta as declarações públicas do diretor técnico Cristiano Ferreira
. . I

e que provocaram um grande desconforto, segundo o pres'idente Cyro Soncini.
Toda a polêmica surgiu quando, o diretor do HI';ISC fez acusações na Câmara de

Vereadores, afirmando que médicos do hospital formavam cartéis e exigiam ,

aumento dos honorários.

Tempo em Laguna
Hoje (31): Tempo com aumento' de nuvens, com a chegada
de uma frente fria. Pancadas de chuva com raios no decorrer

.

do dia. Temperatura mais elevada. Vento norte a noroeste,
fraco a moderado com rajadas.

Min. 17°C - Max. 26°C
�Chance de chuva: 90%

Amanhã (r): Tempo encoberto com chuva e raios, devido à
frente fria e a um sistema de baixa pressão. Temperatura em

declínio. Vento noroeste passando a sudoeste no,__
decorrer do

dia, fraco a moderado com rajadas.
Min. 16°C - Max. 24°C
Chance de chuva: 90%

'i
Domingo (2): Tempo encobertc com chuva, melhorando no

decorrer do dia com o �ento do sistema de baixa pressão e

_ avanço de uma nova massa de ar seco e frio. Temperatura baixas
ao amanhecer e em pequena elevação no decorrer do dia Vento: sul

""- a sudeste, fraco à moderado com rajadas na madrugada e manhã,

�.--.---1 Min. 10°C - Max. 19°C
• • • Chance dê chuva: 90%

Fases da lua Tabuas das marés ,

,ç;.\- Cheia - até" amanhã. l'
,�.�

.)' Minguante. - de 2 até 8

.,Nova-de9até15
,�' cres",:nte-de 16 a123

HOJE
PREAMAR

Fonle: C/jfllerll - Epagri

AMANHÃ DOMINGO
BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

06:30=0.4 - 21:24=0.2 07:32=0.4 - 2.1:50=0.2 00:08=0.2 - 20:53=0.3

j, J r

tObituário
Dia25
- João de Amorim, 80 anos,

Residia no Portinho.

- Neli Raimundo Leal,62
anos. Residia no ProgressO,

Dia26
- Fernando Antônio soares,
61 anos. Residia no

Progresso.
JF

- Lidia Reolan Dambrôt,
87 ano�. Residia no Mar
Grosso.

Dia 27
Maria Jose Gregorio

Tomai, ·83 anos. Residia no

Progresso.

Dia 29
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movimentos sociais de base, uma democracia

participativa e popular ou uma democracia
comunitária que os andinos nos estão ensinando
com o seu ideal do "bem-viver e do bem-conviver",
inaugurando pela primeira vez no mundo o

constitucionalismo ecológico, ao inserir na Lei
Maior os direitos da natureza e da Mãe Terra

(Pachá-Mama). Com isso antecipam o que será

seguramente o novo pacto natural articulado com

o social da futura sociedade mundial sê não a

destruirmos antes'.

Recordaremos sempre as lições do grande jurista
e filósofo Norberto Bobbio com sua democracia
como valor universal a ser viv{do na família, na

comunidade, na escola, nos sindicatos, nos partidos
e no Estado. Morreu com uma profunda frustração
face à violência do terrorismo, até do Estado, nos

USA.
Não podemos perder o sonho do grande .amigo
do Brasil Boaventura de Souza Santos com sua

Democracia sem fim. Ela é sem fim porque é um

projeto aberto que sempre- pode ser enriquecido
quanto maior for a participação humana e a

responsabilização que os cidadãos vão assumindo
na construção do bem comum e do bem viver e

conviver e redefinirem suas relações para com a
-

nátureza na forma de sinergia, de cooperação e de
cuidado.

RESGATAR A DEMOCRACIA MíNIMA CONTRA
O flESTADO PÓS-DEMOCRÃTICO"

A democracia em nosso país e em geral no mundo

tí
está em perigosa erosão. O Juiz de Direito no Rio
de Janeiro e Prof. universitário Rubens Casara, foi
um dos primeiros a denunciar o surgimento de um

"Estado pós-democrático" vale dizer, um "Estado"

(que se assim ainda podemos chamar) que rompe
com o - pacto social configurado na constituição

e pelas leis e se rege pelo
autoritarismo, pelo arbítrio e

pelá violência em relação para
com a sociedade, especialmente
para com os mais vulneráveis.
No Brasil isso está lentamente
acontecendo. Um STP sem

grandeza e alheio � gravidade
do que está ocorrendo, deixa
tudo passar, até a violação do
sagrado preceito da presunção
da inocência até a comprovação
da materialidade do crime
(caso Lula).

, Leonardo 80ff
--t -Teólogo, escritor

.A'�

e professor
universitário

A luta agora é reconquistar a democracia, mesmo

a de baixa intensidade, para evitar a dissolução do

laço social que nos permite minimamente conviver.
Caso contrário, entraremos no caos e na barbárie

- como se nota em alguns lugares no Brasil de grande
violência.
Não deixaremos de reclamar, como o fazem os

Gente
de nossa terra

Aldo
Abrahão Massih

Um lagunense que sempre lutou e l�ta pela
'sua terra. É 6 Aldo Abrahão Massih, filho dos
saudosos Ondina (Abrahão) e Miguel Abdul
Massih. Ele iniciou sua vida escolar aos

quatro anos no Jardim de Infância do Colégio
Stella Maris, onde também fez € concluiu o

primário com dez anos. O curso 'secundário
fez no" Ginásio Lagunense e o científico no

Colégio Catarinense, em Florianópolis e

Colégio Estadual Rio Branco, em Curitiba.
Em 1970 graduou-se em Odontologia, pela
Universidade Federal de Santa Catarina e

mesmo tendo recebido convites para ir para
outras cidades, voltou para Laguna, aqui
iniciando suas atividades profissionais. Em

l).larço de 1974 -

prestou concurso público
/federal para ,o Inamps., sendo o 12° colocado

no Estado. E Pós-Graduado em Radiologia
Odontológica pela UFSC e Odontogeriatria
pela PUC, do Paraná. Além de atuar na

./ repartição ligada ao ministério da Saúde,
/

onde aposentou-se, exerceu atividades
/

�ofissionais no Funrural e no PSF. Rotariano
há quase 60 anos, foi governador do Distrito

4651, participando, como representante do
Distrito em convenção realizada em 1286,
em Nashiville, nos Estados Unidos. Em 2004

/oltou aos Estados Unidos como 'Delegado
do Distrito na assembléia de Chicago. No
futebol diz' ser flamenguista de coração e

Figueirense por adoção.
'

NÃO TE ARREPENDAS!
Se arrependiménto matasse... você já falou esse

dito popular? Acho pouco provável que alguém,
em algum momento da vida, não o tenha dito. E

uando você concedeu uma oportunidade a alguém'
de sua equipe e depois se arrependeu, já sentiu isso
também?
Esse sentimento de lamentação pode fazer sentido
em alguns momentos, mas cabe algumas reflexões

.

sobre essa sensação, vamos

refletir?

Primeiro, só quem toma decisões
está sujeito a sentir qualquer
coisa, desde arrependimento
até orgulho pelo feito, .mas é

preciso ter atitude, antes de

mais nada. Então, nem todo
Letícia Zanini
Master Coach, arrependimento é inútil, ele é

consequência de um ato e, claro,
se não gostou do resultado,
aprenda com ele.

Segundo, se você deu uma

oportunidade a alguém é
interessante pensar em que
condições você fez isso? A

pessoa tinha de fato perfil para tal desafio? Às vezes'
conftmdimos as coisas, uma pessoa que se relacioná"
bem, não necessariamente será um bom vendedor.
Um colaborador que dá' excelente resultados não

significa que será um bom líder e fará um time dar
o mesmo resultado. Então, primeiro pense nisso,
talvez só nessa primeira parte.. já tenhas algo a

aprender sobre oportunidades fornecidas a outros.

Relevante também pensar na sua expectativa, quando

Psicóloga e
-,.

'f, Educadora

Comportamental

promovemos alguém, nossa
- régua de exigencia

pode ser maior que ;:t habilidade do colaborador, por
-isso, dar oportunidade e não manter um plano de
desenvolvimento pode-ser-o-início do fim.

Terceiro, não se arfepen� '--Pela oportunidade
oferecida, na verdade, você não controla o que os

outros fazem, logo, essa é uma responsabilidade de
. quem recebe. Mas quando você oportuniza algo a

alguém é uma declaração nítida de reconhecimento .

E a melhor forma de estimular alguém é reconhecê-
la. No momento da escolha realizada, aquela parecia /'

ser a Sua melhor peça no tabuleiro de xadrez e, de

repente, quando você an�lisa melhor a jogada,
percebe que escolheu a peça errada novamente,
quem precisa aprender com isso? Você!

Das próximas vezes, para minimizar a possibilidade
do sentimento de arrependimento, analise todos
os potenciais talentos do seu negócio ou de um

setor especifico. Utilize instrumentos técnicos para
minimizar erros, como avaliação psicológica, por

exemplo. Se você não está apto para fazer isso,
contrate alguém que faça, o investimento valerá
a pena. E, por último, nunca promova alguém
com pressa. Tempo é uma variável iniportante
nas decisões, principalmente nas que envolvem

comportamentos ..

E da próxima vez, não' diga se arrependimento
matasse, diga com planejamento minhas chances
de arrependimento são mínimas, logo, pare de agir
por impulso, pense, avalie, teste e depois concretize.
E, se ainda assim, houver arrependimento, lembre

se, você fez algo e isso só acontece com quem ousa

realizar.
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Paróquias
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Amanhã, 1°, às 14h curso de Batismo nà sala oito, do Centro Cultural; missas às

17h30 no Mar Grosso e Loteamento Juliana e às 19h na Matriz e Cohab. Domingo,
.

2, missas às 8h no Portinho e em Caputera, 9h15 Estreito, 9h30 com Batizados na

Matriz e às 19h na Matriz e Roseta. Terça-feira, 4, às 6h3 O e 19h na Matriz, missas

de Santo Antônio. Quarta-feira, 5, às 15h missa na Matriz. Quinta-feira,6, missas às

16h na Roseta,l9h em Bentos e às 20h, doMovimento de Irmãos.ina Matriz. (Pároco
Padre Lenoir Steiner Becker)
NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES
Hoje, 31, às 19h missa na Ponta .das Pedras. Amanhã, 1°, missas às 17h30 na Vila

Vitória e às 19h na MatrIz. Domirigo, 2, missas às 8h na Matriz, 10h Ponta e Passagem
da Barra e às 19h novamente na Matriz. Segunda-feira, 3, às 15h Terço da Misericórdia,
na Capela da MIsericórdia e às 19h reunião do CPC e lideranças de Pastorais e Grupos,
na Ponta da Barra. Terça-feira, 4, às 19h30, grupo de Oração Divino Espírito Santo,
RCC, na Matriz. Quarta-feira, 5, às 15h missa no Asilo Santa Isabel, 19h Legião de

Maria, no Salão Paroquial e às 20h Terço dos Homens lia Matriz e grupo de AA e'
ALANON "Novo Rumo", no Salão Paroquial. (Pároco Padre Carlos Henrique)

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE DAS PARÓQUIAS
SArnO ANTÓNIO DOS ANJOS E NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES.

.

Ouvido em algum lugar

Semana Cultural

VEREADORES CRITICAM EXCLUSÃO DE GRUPOS DE TEATROS
Na movimentada sessão ordinária

da última segunda-feira, 27, além da

apreciação e aprovação de projetos,
os edis, de uma forma geral criticaram
a prefeitura pela exclusão dos grupos
de teatro, escolas de samba, artesãos

da cidade e até as Guardiãs de.-Anita,
na programação da Semana Cultural

que, iniciada na terça-feira, 28, irá até

domingo,2.
Os vereadores Kleber da Rosa

(PP) e Osmar Vieira (PSPB), além, de
• criticarem, ainda "rasgaram" o convite

recebido, dizendo que, em protesto e em

apoio aos excluídos, não .participariam
de nerÍhuma solenidade. Vieira disse

que tomou cpnhecimento que para as

eSbolis
teria Isido o,ferecida

a mixaria

de R, 500, �lfy soou como humilhação.
O Vi reador i, el presfdente da Câmara,
Cleosmar Fernandes, também destacou a

,
.

importância dos grupos teatrais, escolas

de samba e bandas musicais, como a

União dos Artistas e Carlos Gomes,
citando o esforço de seus diretores, como

Jairo Barcelos, João de Sousa Junior e

Deroci de Oliveira.
Outro assunto que tomou conta da

sessão, foi o relacionado as obras de

.
asfaltamento' entre Bananal' e Ponta do

Daniel, com os vereadores Thiago Duarte,
Rodrigo Moraes e Cleosmar Fernandes,
sugerindo entre outras alternativas para

. o passagem dos moradores,' o Morro
, da Torre e até uma balsa. Rodrigues

também sugeriu a realização de uma

sessão itinerante na Figueira, para
discutir o problema com os habitantes das
localidades.

Pauta
Para leitura, foram apresentados os

projetos de Lei �omplementar 034, de
autoria do Vereador Roberto Carlos Alves,
057, dando denominação a via pública, de

autoria do Vereador Valdomiro Barbosa os balancetes financeiros da prefeitura'
de Andrade, o 058, que dispõe' sobre a de Laguna referentes aos meses de

definição de maus tratos contra animais, maio e junho de 2018 e os projetos
059 �ue institui e inclui no calendário de' lei, complementar 033, que altera
oficial do município o "Dia Municipal dispositivos da Lei Complementar
da Adoção, Proteção e Bem-Estar dos 330(2015, Projetos de lei 056, que
Animais" e a Semana Municipal, 060, alte\a o artigo 2° da lei 1498/2012,
que dispõe sobre a obrigatoriedade ambos" de autoria do Poder ExecutivO'
de Pet Shops,. clínicas veterinárias e e o 052, de autoria da Mesa Diretora,
estabelecimentos do ramo, fixaram, em 2a votação, que autoriza o Poder
cartazes que facilitem e

�'ncentivem
a . Legislativo a dar baixa em bens móveis

adoção, os três �e autoria a Vereadora' inservíveis e adota outras providências.
Nádia Lima, o 061, que a tera o artigo Lembrando que o projeto de lei 054/18,
2° da Lei 1.121, de ?O de novembro de efo Poder Executivo, que dispõe
2005, de autoria do Vereador Roberto �obre a abertura de crédito adicional
Carlos Alves, e o 062 que obriga o suplementar no orçamento vigente do
Poder Executivo a instalar câmeras de Fundo Municipal de Assistência Social

segurança em espaço público de grande de Laguna, teve pedido de vistas,
aglomeração de pessoas e escolas, aprovado para o vereador Rhomening
de autoria do Vereador Cleosm�r. Rodrigues.

'

Fernandes. Em' primeira votação A Câmara voltará a - se reunir
foram aprovados, por unanimidade, ordinariamente, hoje, 31, às 17h.

DEBATE COM,'CANDIDATOS AO GOVERNO EM LAGUNA
Laguna, receberá e \TornaI de Laguna, Far91

amanhã, 1°, os candidatos da Ilha (Lagunaj.lfolha �b
a Governador do Estado Vale (Braço do Norte) e

em 2018 para a realização Diário do Sul (Tubarão). A
-

de um debate eleitoral. A mediação do debate será do
Rádio Difusora 91.5 FM .

jornalista Rafael Matos.
lidera a formação de um Todos os nove

pool de emissoras de rádio candidatos ao
. govemo

e jornais que realizam a foram convidados para o

transmissão pelo rádio' e programa que será realizado
internet a partir das 9h30. no Salão-, Garibaldi, nas

Além dela participam as dependências do' Laguna
rádios Bandeirantes 1010 Tourist Hotel. São eles:
AM (Imbituba), Litoral Ângelo Castro (PCO),
(Imaruí), Santa Catarina Comandante Moisés
1210 AM" (Tubarão), (PSL), Camasão (PSOL),
Stylo 102.1 FM (Braço Décio Lima (PT), Gelson
do Norte), Hulha Negra Merísio (PSD), Ingrid
1450 AM (Criciúma), Assis (PSTU), Jessé Pereira

Mampituba 99.5 FM (patriota), Mauro Mariani

(Sombrio) e Integração (MDB) e Portanova (Rede) ..

91.7 FM (Jacinto Machado) O debate está formatado

em
.

cinco'· blocos. No

primeiro, os candidatos vão
se apresentar e responder a

uma mesma questão. Nos
blocos dois e quatro, será
o momento de perguntas
entre os candidatos. E

nos blocos três e cinco,
representantes dos veículos
de comunicação que

integram o pool farão

perguntas aos candidatos.
Um deles será sorteado para

responder a questão e outro

para fazer um comentário.
A avaliação de

eventuais pedidos de direito
de resposta será feita. por
uma comissão indicada

pela subseção .da Ordem
dos Advogados do Brasil

(OAB) de Laguna.

JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna LIda.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

"Numa ' campanha
eleitoral curta e com quase
nenhuma representação do
Sul nas chapas majoritárias,
o debate será um momento

para cobrar e saber o que os

cheguem em todos os

cantos do Sul do Estado.
Para eles, também será uma

oportúnidade de alcançar o

maior número de eleitores",
completa.

candidatos têm de propostas
para a nossa região", avalia
o jornalista Rafael. Matos.
"A formação do pool
também vai garantir que
as ideias dos candidatos

Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Avenida Colombo M. Salles n° 145 ,
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Saúde
Dr. Vladimir Castilha*

CATARATA
o termo catarata é utilizado para descrever a perda de transparência do cristalino, que é uma lente
natural e transparente que todos nós temos dentro dos olhos, desde a nossa formação durante a

gestação.
"

As cataratas têm classificação de acordo com a sua origem e estágio de desenvolvimento. Elas podem
estar presentes ao nascer, sendo chamadas de cataratas congênitas. As cataratas congênitas quando
são discretas e não impedem a passagem da luz, por exemplo nas cataratas polar anterior e posterior,

.

muitas vezes não necessitam tratamento. Já as cataratas que deixam a "menina dos olhos" ou pupilas
visivelmente branquinhas, necessitam tratamento cirúrgico o mais precocemente possível, para que o

resultado visual seja o melhor possível, uma vez que o impedimento da passagem de luz produz uma

-�aixa importante e irreversível na visão.
Outras classificações são a catarata senil do idoso, a catarata metabólica que ocorre em algumas
epfi�rrnidades como o diabetes Ínellitus, agalactosemia e outras. Existem ainda as cataratas-secundárias
a traumatismos oculares, catarátas tóxicas pelo uso indiscriminado de alguns medicamentos como

a cortisona em comprimidos ou injetáveis ou administrado sob a forma de colírios, alguns anti
inflamatórios usados nos casos de artroses, colírios mióticos e diversos outros fármacos.
O tratamento da catarata é decidido de acordo com cada individuo e, está diretamente relacionado
com a qualidade de vida de cada indivíduo. Se o portador da catarata tiver as suas fimções pessoais,
quer sejam profissionais quer sejam no desempenho de :funções, como por exemplo, na visão minima

paradirigir automóveis ou outros veículos automotores, prejudicadas pela catarata, o tratamento é

cirúrgico, onde a catarata é removida e substituída por uma lente intraocular. Pessoas idosas que,
apesar da catarata ainda desempenham as suas atividades do dia a dia sem dificuldades ou limitações,
nem sempre requerem o tratamento cirúrgico, urna vez que muitas vezes a evolução é lenta e nem

sempre levam à cegueira. O importante lembrar que, quando a catarata leva à perda total da visão,
se não houver outras doenças associadas como o glaucoma, as retínopatiàs diabéticas severas ou o

descolamento total da retina, a visão pode ser recuperada com a cirurgia.
Em resumo, as indicações cirúrgicas estão indicadas de acordo com a necessidade individual de
cada pessoa, visando o restabelecimento da qualidade de vida daquela pessoa. Nem todas as cataratas

dcessitam de tratamento cirúrgico, apenas aquelas que impeçam a pessoa de ter a sua qualidade
"õe vida prejudicada. Com, a evolução dos equipamentos oftalmológicos os resultados cirúrgicos
estão cada vez mais seguros e confiáveis, possibilitando a. recuperação da visão muitas vezes sem

a necessidade do uso de óculos para melhorar a visão para longe e perto, com o implante de lentes
,

intraoculares denominadas premiurn, especia�ente desenvolvidas para este fim.

*OfUllrnologista

llES
Uga Independente das Escolas dê Samba de Laguna

" Em resposta a matéria da edição de 24 de agosto de 2018, página 10, em que o presidente da

Fundação Lagunense de Cultura quis justificar a ausência das nossas afiliadas na programação
da Semana Cultural dizendo que já nos apresentávamos no Dia Nacional do Samba, temos a

esclarecer o que segue:
1. O Dia Nacional do Samba é urn data comemorada pela LIESLA todos. os anos em 2017 teve

a participação da Prefeitura através da Secretaria de Turismo e Lazer;
2. ALIESLAjá tem programado o Dia Nacional do Samba em seu calendário de eventos. Com
ou sem a participação do Poder Público. Se a Fundação Lagunense de Cultura tem alguma
programação para 'O Dia Nacional do Samba desconhecemos, pois não houve nenhum contato

oficial a respeito deste evento;, '

3. Após insistirmos foi feita uma ridícula proposta para urna. apresentação na Semaria Cultural
no domingo à tarde, no valor R$ 500,00 (quinhentos reais) por afiliada, e não aceitamos,
pelo horário e pelo cachê, pois não paga o custo de produção, transporte e pagamento dos
profissionais da música que se apresentam com as Escolas de Samba.

João de Sousa Júnior
Presidente

Aquicultura
& Pesca

LAGUNENSE INTEGRA
MISSÃO NA ESPANHA

o lagunense Giovanni Lemos
'de Mello, professor do curso de

Engenharia de Pesca, da nossa
Udesc, esteve na Espanha, mais

precisamente da região de Múrcia;
acompanhando uma / missão do
Ministério da Ciência, Tecnologia,
Inovações e Comunicações. A

delegação composta por Giovanni,

Wagner Cotroni Valenti (UNESP),
Ronaldo Cavalli (FURG), Eric

Routledge (EMBRAPA) e Andrei
Polejack (MCTIC), buscou uma

cooperação na área da aquicultura,
uma vez que a região é destaque e

referência "em nível europeu,' com

'instalações de robalo, dourada e

atum vermelho.
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Uma rua, uma história
Oswaldo Rodrigues Cabral, nasceu aqui no dia 11 de outubro de 1903. Médico pela Faculdade

Nacional de Medicina da Universidade do Brasil (1929), foi diretor do Hospital Municipal
de Joinville, Deputado Estadual (1947/54), presidente daAssembléia (1954), docente livre da

Faculdade de Direito de Santa Catarina (1952), professor da Faculdade Catarinense de Filosofia,
- mernbro do Instituto Histórico e Geográfico Brasileiro, dos Instituto(s) Histórico(s) de Santa

Catarina, Rio Grande do Sul, Minas Gerais, Pernambuco, Bahia, Paraná, daAssociação Peruana de Folclore, da(s) Academia(s) de Letras de Santa Catarina,
Piauí e Paraná, da Comissão Catarinense de Folclore e de outras entidades culturais nacionais e estrangeiras, recebeu diversos títulos honoríficos. Oswaldo

Rodrigues Cabral publicou vários livros na área de sua especialização e, na área de Folclore, é autor de A medicina teológica e as benzeduras (1950), Vocabulário

do consultório médico (1951), A medicina caseira (1952), A respeito dos corações e do Pão-por-Deus (1949), Os santos nas lendas marítimas catarinenses (1950),
Os açorianos (1951), Antigos folguedos infantis de Santa Catarina (1982) e Contnbuíção ao estudo dos folguedos populares de Santa Catarina (1953). O olhar

crítico, irônico e detalhista, característico do inteligente lagunense foi direcionado ao século 19 e suas idéias sobre o período podern ser finalmente conferidas nos

quatro volumes de "AHistória da Política ern Santa Catarina Durante o Império" (EdUFSC). A obra, a última escrita pelo historiador e pesquisador lsgunense, se

encontrava incompleta e foi organizada pela sua sobrinha, a professora Sara Regina Poyares dos Reis. É nome de rua no centro da cidade.

Porto de Laguna, década de 40;
.

em ângulo inverso.
O mesmo local hOJe,

Os irmãos Écio e Stwinson Pereira, então acadêmicos de Direito e Fisioterapia,
-

respectivamente, quando festejavam aniversário em 18 de março de 2009,
conforme registro do JL.
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Ex-prefeito Everaldo dos

Santos, cuja administração,
com muitas realizações,
ainda hoje é lembrada

pelos lagunenses, festejará
aniversário na próxima
terça-feira, 4

E ainda ...

I>- Jornalista Miriam Azevedo, dando um tempo em Santos (SP), onde reside e

passa uns dias na bonita e confortável casa junto a Lagoa, em nossa cidade .

. 1>- Maristela.e o médico Airton Moraes, com casais amigos fizeram um tour pelo :

Alaska e já estão de volta à cidade.

I>- A Associação de Voluntárias Mamãe Bebê promove no .dla 23 de setembro, a

partir das 16h, mais uma edição do tradicional café colonial, com renda revertida

para a maternidade do Hospital de Laguna. Os ingressos, ao valor de R$ 35,00,

podem ser adquiridos com as voluntárias.

Rua Osvaldo Aranha, 280 - 4,°andar I Cefltro
.

Laguna-SC (Al11exo a0Irlospital).

A Culpa é Nossa, O Prazer é Seu .

Centro Oftalmológico
de Laguna 30· anos

o CENTRO OFTALMOLÓGICO DE LAGUNA é o mais novo centro de referência para o tratamento
das enfermidades oculares da cidade de Laguna-SC. Inaugurado no quarto andar - Anexo
do Hospital de Laguna - com modernas iostalações e equipamentos oftalmológicos de.

. última geração, o Centro agora realiza exames mais complexos sob os cuidados
do experiente Dr. Vladimir Castilha, que reforça sua equipe com o Dr. Dimas
Castilha Neto.

"-

Tratamentos e exames realizados no Centro Oftalmológico:
- Retinografia - Ecobiometria e Campimetria computadorizada e Pterígio
• Fotocoagulação com laser e Paquimetria ultrassônica e Urgências
oftalmológicas clínicas e cirúrgicas e Topografia computadorizada

de córnea e Vias lacrimais - Cirurgia de catarata com implante
de lente intraocular e Lentes de contato.

CENTRO
OFTALMOLÓGICO
DE LAGUNA
Dr. VLADIMIR CASTILHA
CRM - 3936 / RQE - 4306

Dr.-DIMAS CASTILHA NETO
CRM - 21.114
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Cabeleireira Fernanda

Bitencourt, do Lalinda

Salão, ainda no começo
da semana esteve em

Gramado participando
do evento Braehaircare.
Entre os palestrantes,
Marcos Proença, um dos

grandes nomes do cenário
nacional do ramo da beleza
e que no último fim de
semana produziu a atriz

Camila Queiroz para o seu

casamento em Jericoacoarã

o médico lagunense
João Alex Alves, no fim'

de semana participou da
Maratona Internacional de

Florianópolis, cruzando a

linha de' chegada com seu

filho João, de 4 anos, depois
de percorrer 42 km, diga-se

-

Governador Eduardo Pinho Moreira, na foto com a esposa Nicole,
amanhã (1°), às 19h, recebe a Comenda Domingos de Brito Pejxoto,
no pavilhão montado na Praça do Museu Histórico Anita Garibaldi,

integrando a programação da 37" Semana Cultural

QUADRINHOS---------
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:Concursos Esportes
SÉRIE B: A AGONIA DO CRICIÚMA,

Telefones Ú-teis
ACIL .48-3644-0060

CDL. .48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos .48-3644-0196

Casan � 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc 0800 48 0196/48-3644-1321

APAE 48-3647�0446

Central de Informações Turísticas 48-3644-2441

Corpo de Bombeiros
·

193

Correios .48-3644-0111

Defesa Civil. 199.
Delegacia da Mulher .48-3626-8017

Delegacia de Polícia Cívil (Portinho) .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089/3644-0105

DÍsk Denúncia ; 181

Epagri : 48-3647-7786/3647-7785

Fatma 48-3631-9221

Fórum de Justiça : 48-3644-8300

Guarda Municipal 48-3647-3059/3644-0401

Guincho ......•...............................................48-3646-1049

Hospital 48-3646-0522

IGP 48-3644-4272

IPHAN 48-3644-1144

polícia Ambiental... ; 48-3647-7880

Polícia Militar 190 1 48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual.. 198

Polícia Rodoviária Federal... 191

Porto de Laguna 48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-0401

Previdência Social, ; 135

Procon 48-3646-0833

Os
-

criciumenses e todo o sul, ainda que continuem torcendo, estão indo ao

desespero com o time ruim do Tigre, que esta semana não saiu de um empate,._
em zero com o Guarani, em casa, agora com 26 pontos ganhos, em 14° , fora
do Z-4 mas que pode perder até duas posições com o complemento da rodada,
amanhã, e parar à beira da zona do rebaixamento, em 16°. Na próxima rodada,
3a feira, 4, jogará em Caxias do Sul, diante do Juventude.

Craque do passado
·

Danir Ulysséa, que apesar de ter nascido e

criado aqui, começou no futebol no juvenil do

Grêmio, de Porto Alegre, onde foi estudar. Eq1
1945, quando voltou para Laguna, defendeu
o Agremiação. Em 47, foi para Curitiba dar

seqüência aos estudos, mas continuou no futebol,
jogando no Britânia e nó Coritiba. Em 53 voltou

para SC para concluir os estudos. Ingressou no

Guarani, de Florianópolis, onde jogava seu irmão,
Izaias, que era goleiro, indo no ano seguinte./ .

para o Figueirense. Convocado para a Seleção
Universitária Catarinense, disputou o Campeonato

Brasileiro de Seleções Universitárias. Pelas boas partidas que fez, foi
convidado para treinar no Palmeiras e na Portuguesa de Desportos, mas

acabou indo para o Fluminense, do Rio. Encerrou a carreira de jogador em

1959, no Figueirense, quando tinha 37 anos. Continuou no futebol, mas

como-dirigente, sendo presidente do HercílÍo Luz e da Liga Tubaronense de
Futebol. No início dos anos 60, foi um dos iniciadores do futebol de salão
em Laguna. Faleceu em 25 de setembro de 2017 aos 87 anos.

Rodoviária 48-3646-0119

SAMU /O.................................• 192/48-3644-5326 Arquitetura e Urb�nismo e Engenharia de Pescada,Vigilância Sanitária .48-3644-1229
-UDESC FORMOU NOVAS TURMAS

HãVagas
BIBLIOTECÁRIO;
Requisitos: Ser formado em Biblioteconomia.

Em cerimônias realizadas no fim de semana, inicialmente com outorga de grau em seu

auditório e depois com baile no Laguna Tourist Hotel, a UI?ESClLaguna formou novas turmas

de Arquitetura e Urbanismo, tendo como paraninfo o Professor Américo Hiroyuki e patronesse
a professora Alice de Oliveira Viana, e Engenharia de Pesca, tendo corno paraninfo o professor
Carlos André da Veiga Lima Rosa e patro�esse a professora Gabriela Tomas Jerônimo.
Os formandos

Arquitetura e Urbanismo: Ana Beatriz Dias do Espirito Santo, Arthur Ronconi Amboni,
Bruno Martins Bohrer, Camila Biz, Camile Martins Mourão, Chayane Galvão, Diana Scheidt,
Djonathan Freitas, Flá�ia Gruner Soares, Gladys da Costa, José Victor Darós, Júlia Candemil,
Letícia Villafane, Luccas Rodrigues Zanluca, Marcos Vmícius Costa, Maria Luiza de Souza

Pagani, Murilo Caron, Natalia Zaniboni Bialecki, Nathalia Barbosa Cazanatto, Nicolas Machado

Duarte, Paola Rachele Lorenzetti, Rodrigo Azevedo Amorim, Vinicius Simão Rzatki, Willian

Sartor Dallabrida e Yasmin Lopes Muller.

Engenharia de Pesca: Bruno Silva Olier, Carlos Roberto Coutinho, Evelyn Jacques de Almeida,
João Rodolfo Matias da Cunha Costa e Tatianny Michels Scandolo.

COSTUREIRA EM GERAL (FEM);

FISC�L DE CAIXA;

lNSTALADOR DE EQUIPAMENTOS DE
.

COMUNICAÇÃO (MASC);

fEDREIRO (MASC);

'TOSADOR DE ANIMAIS DOMÉSTICOS;
jfiteressados comparecer no Posto do SINE deLaguna com

carteira de' trabalho, identidade e CPF, onde será feito o

cadastro e encaminhamento.

�UA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644.1930
"... , ,
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Profissional
"

,'em âestaque
Seria possível conciliar a demanda de duas profissões? A

lagunense Maria Manoela dos Reis Vicente garante que com.

organização e disciplina existe sim essa possibilidade.
Lagunense, filha de dona Glória e do saudoso radialista João

Manoel Vicente, a focalizada é, formada em Biologia, possui
mestrado em Sistemas Costeiros e em 2014 concluiu a faculdade
de Direito: "Por oito anos exerci exclusivamente a profissão de

bióloga, Desde 2015 'passei a exercer a advocacia em escritório

particular em Laguna e em seguida respondi como procuradora
na prefeitura de Pescaria Brava, Com o término da gestão, desde,
então, exerço a advocacia em escritório particular na Pescaria
Brava. E paralelamente, realizo consultoria para empresas na área .

de biologia".
Noiva de Marcus, grávida do primeiro herdeiro, que chega em

2019, ela recorda corno suas escolhas profissionais aconteceram:

r
"Minha primeira formação se deu pela afinidade com a disciplina
em todo o segundo grau. O Direito surgiu para realizar um sonho

que não era meu, mas tinha certeza que seria um presente pro meu

pai já que ele sempre quis que algum filho seguisse na advocacia.
Era o sonho dele ser advogado, então após fazer o Mestrado estava

na dúvida se faria Doutorado ou não, mas por conta dos trabalhos
ambientais surgiu o interesse pela área jurídica", explica,

Ainda pretendo - me especializar na área Sobre sua intensa rotina, Maria Manoela revela: "A parte da

de Direito manhã sempre fica reservada paraos trabalhos de campo, perícias
O que me tira do sério - desrespeito ambientais e deslocamentos na região. As tardes são dedicadas aos

,

atendimentos no escritório de advocacia".

Mef� s�nhlo é - sempre evoluir pessoal e
Quandoquestionada sobre os maiores desafios enfrentados, pontua: "A morosidade do serviço público. Muitas vezes édifícil

pro Isslona mente
1" d d

. -

d
.,

d idad d li
,

.

_ • _ exp tear para as pessoas o motivo e espera por ecrsoes ou ocumentos, ja que o tempo a necessi e o c lente nem sempre e o

O melhor conselho queJa recebi - observe mesmo de quem expede o documento ou decide alguma questão". '

mais e fale menos Nas horas de folga, o tempo 'livre é dedicado às pessoas que ama e seus passatempos prediletos: "Gosto de estar COJIl minha

SOU fã número um -- do meu saudoso pai. famíliélz meu noivo, ver filmes; levar os cachorros para passear, sem deixar de dedicar um tempo em especial para os estudos", finaliza.

�Ie foi um exemplo e pôde ensinar tanto, Meu amuleto da sorte é - não digo que O que mais gosto no meu ,trabalho - são

que espero poder transmitir parte desta seja amuleto, mas é símbolo de fé: um as histórias de vida que as pessoas possuem,
vivência para os meus filhos rosário com a imagem de Santo Antônio o aprendizado diário

Maria Manoela
dos Reis Vicente

Soltas

o Baixada, de Caputera, venceu por 1 a zero ao Vera Cruz e sagrou-se
campeão de campeonato regional promovido pela Liga Imbitubense de
Futebol. Só que na manhã de 2é1 feira, amigos (ou seria inimigos) do
alheio roubaram na sede do clube campeão. Assim não dá, né ôl! f!

Em comemoração a Seniana
Nacional das Pessoas com

Deficiências, a Pizzaria da Praia;
através dos seus proprietários
Maycon e Amanda 'Cardoso e o

Buffet da Katia Kfouri ofereceram
um rodízio de pizza e almoço,

respectivamente, para os alunos da
entidade. Gesto nobre que merece o

re�onhecimento .de nossa gente.

Em foto
especial para
a coluna,
no Clube
3 de Maio,
em primeiro
plano, José
Antônio
Martins Silva,
presidente
Henio
Marcelino
Cardoso, os

três irmãos,
Jalson, Jairo
e Joaquim
Vieira
Domiciano,
Zelão

Pinheiro, Sérgio Marçal, Ivoi José Vieira, Waldy Sant' Anna
Junior, Merica, Paulo Marques e Márcio Cardoso .

r ------ ..

I A cidade recebeu I
I no fim de semana, I

familiares e amigos
I dos formandos I
I de Arquitetura I
I e Urbanismo e I
I

Engenharia de
IPesta, da Udesc.

I Ainda que o frio I
I fosse um transtorno I
I -para todos, hotéis

I
e restaurantes

I bombaram I
lo -----_. oi

Termina hoje, 31, o prazo final. para vacinação
contra a pólio e o sarampo. Extra-oficialmente
sabe-se que em Laguna estariam faltando 292
crianças para atingir 100% da meta.

Ramires Unhares, ontem à tarde assumiu a

assessoria especial de assuntos institucionais da
prefeitura de Tubarão, comandando o gabinete de :, 'I)

imprensa do prefeito Joares Ponticelli.

O prazo para pagamento em cota única do IPVA

para veículos com placa final 8 é hoje, 31. A

�uitação do IPVA é um dos requisitos para licenciar
é

o veículo. O não pagamento também implica em

notificação fiscal, com multa de 50% do valor
devido, mais juros Selic ao mês ou fração.

Enquanto os imbitubenses festejam a volta do futsal local para os Jogos Abertos I' .'

de SC, aqui se-tela num torneio de-futebol-para quem tem mais de40. Tá bom!
.</,
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o IANA Rua João'Camiloi nO 11'9 48'3·6,�.4-047� -

Bairro'Progresso· Laguna/Se 996l0-4100
RAMOS galego;mad�iras@hótmail.com CQnsQI�e;'nQ$�ó'Árq,Qlf�lg,

AMORIM
Formada há oito anos em Educação

Física pela Udesc, com especialização
em Fisiologia do Exercício, com

certificação em treinamento funcional e hit body Work, Diana Ramos Amorim adquiriu novos hábitos, alimentares e

físicos, que a levarama um novo corpo e mentalidade. A realidade de um dia a dia mais saudável, muito vivenciada no

primeiro emprego, foram fatores decisivos para a vida que leva hoje: "Quando mé formei, deixei Florianópolis e voltet�
para Laguna. Comecei a trabalhar em um estúdio de musculação, foquei no exercício físico e investí no ramo alimentar. Essa primeira oportunidade,
me deu a chance de despertar para Q treino, para a corrida, que acabaram se transformando em verdadeiras paixões", explica.

Há dois anos a focalizada responde como instrutora de atividade em uma academia no centro da cidade: "Tive uma mudança muito grande na vida.

Hoje sou muito mais saudável, leve e feliz. Através do meu trabalho, tenho a oportunidade de incentivar esse bem estar aos laqunenses".
r-"i'" Filha de Osvalda e Nelson, a educadora física tem uma rotina de dar inveja até mesmo a muito sedentário: "Gosto de acordar cedo. Medito, rezo

e começo minha manhã com uma atividade física, seja correndo, treinando ou andando de bicicleta. Adoro treinar na praia. Depois, sigo para casa,

tomo um banho e vou para a academia, onde fico até às 22h".

Apaixonada por Laguna, sua tranquilidade e a natureza, aponta o que em seu ponto de vista, ainda falta para o desenvolvimento dacidade: "Creio

que seja necessário o interesse pelo coletivo e social. A grande maioria que tem a oportunidade de mudança ainda é movida por interesses pessoais".
Para o futuro, Diana faz seus planos: "Quero investir na minha carreira, continuar com minha vida tranquila e seguir feliz na companhia do meu

noivo Matheus".

Administradora de Condomínios e Imóveis

Compromisso, Qualidade e Transparência

Venha fazer
seu orçamento

Av. Senador Gaflotti 37 Sala 05 -

Mar Grosso Laguna - se
_________......

Fones: 48-3644-2987/9655-3921 /8464-4671
E-mail: i9.admn@gmail.com
Em frente ao Destak Bar

JLCrianca
-� .

ISABELE e HELOÍSA ROSA, acompanhadas
.

do papai coruja Humberto Mendes Rosa,
da Equilibrium Suplementos "

,oito anos,
estudante da

Fundação
Bradesco, é a

alegria de Isys
� .::e Alexde Bem.

3644 ..2732
�99�G ..6620 .

·�9806 ..0201
9806 ..0222

Av. Senador GaloHi, Nº 572 - sala 0,1
Mar Grosso - Laguna - Fone 1481 36444312
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+- �o Mar Grosso, o

ambiente que é

referência para o sul

catarinense,sempre

reunindo um público
seleto, com o �elhor
dos petiscos, com

camarão da Laguna, carnes e frangos. Em

frente a Mormaii. Serviço delivery através

do fone 3647-2202.

No Mar Grosso,
música ao vivo

hoje, 31, com

Marcos e Marcelo

e amanhã, 1°, com

.

Rafael Costa acústico.

Avenida Senador

Galotti, 26.

'Fone 3647-0761.

1 .

CONCERTO
O Coral-Santo Antônio dos Anjos se apresenta

na praça República Juliana, domingo (2),
a partir das 20h30.

RESTAURANTE

CAIÇARA
N o calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
.d e Jaime Donario,

Em 2016 minha startup ganhou o prêmio de Empresa Destaque do Sinapse da Inovação
de Santa Catarina. Coisa linda. né? Nossa startup. a Crush Design. ganhou 90 mil do
governo do Estado de Santa Catarina, foi escolhida corno uma das destaques, entre 100
outras startups participantes e premiadas neste programa e, ainda assim, depois de alguns
meses eu sai deste projeto pra trabalhar em casa, escrevendo.

.

,

Vê se pode!? Mereço uma surra, né!? Bom ...calma ... também não é assim ... vou explicar
. porque e como tudo aconteceu.
Como a Crush Design surgiu - Em 2009 eu era estagiário da Incubadora de Empresas
da Unisul, a CRIE. Foi lá que conheci o Mateus Machado, que criava móveis inovadores na
sua empresa, a CV Desiqn, No fim de 20,15 Mateus me chama pra uma conversa e

apresenta uma ideia sensacional, inovadora, nunca antes aplicada no Brasil: compartilhar
os móveis que ele criava, em formato digital. pra que qualquer pessoa no mundo pudesse
baixar e produzir em sua casa. Eu comprei a ideia e aí começou o Projeto CRUSH. Com a

alcunha de projeto, pois ainda não sabíamos onde chegaríamos, as ideias precisavam se

estruturar. O nome fuma das poucas ideias que eu tive,já que a genialidade toda nesse

projeto vinha do Mateus), é uma sigla que queria dizer: CR - Create, U - Upgrade e SH
Share. Criar, melhorar e compartilhar. E também porque crush em inglês significa quebrar,
romper. E isso era tudo que a marca representava. Queriamos quebrar conceitos. mudar o

mercado e, principalmente, ser Uma empresa que viria democratizar o design de móveis,
As flores - Vários produtos prontos, nome criado. ideiaelaborada, modelo de negócios
d�finido. Agora era hora de alçar voos maiores. Entendemos que precisávamos de ajuda.
Sóo Batman e Robin não dariam conta. Precisávamos errar uma Liga da Justiça pra poder
ter mais força, pensar melhor, trabalhar. mais e àlcançar nossos objetivos. Ai o Mateus
Convidou pra integrar o projeto uma ótima fotógrafa: Lais Schulz. Com ela veio seu marido,.
um tal de Matheus de Souza, que hoje é um Tap Voice do Linkedin e excelente escritor,
com diversos textos de sucesso pela internet. Resumindo a história: Trabalhamos muito,
crescemos e' nos aplicamos para o Sinapse da Inovação de Santa Catarina. Dentre
centenas de empresas de todo o estado, tivemos a honra de receber um prêmio de

�proximadamente 90 ",ii reais e mais mentoria. curso e todo suporte do governo estadual.
artlClpamos de outros eventos, concursos. mentorias. Um monte de coisaleqal que nos

ê!]Udou a crescer como empresa e. principalmente, como profissionais.
O� espinhos - Mas. como nem tudo são flores, montar uma startup tem seus desafios.

Pnmei.ro. é bom deixar claro que os 90 mil reais recebidos não vinham em uma mala de
dinheiro q':!_e a gente poderia usar como quiser. Existiam várias regras de uso e de
prestação de contas. Nada rnaisjusrol Mas com isso também vinham as burocracias e

6a FEIJOADA DO LEÃO ._-.IT
•

BECO DA LUA
No bar localizado na praia do Mar Grosso, no dia

14 de setembro, "Vem Malandra - Uma noite só

para elas". Ingressos antecipados
na Jô Modas e Restaurante Atlântico Sul.

Dia 16 de setembro, a partir das 12h, no Centro
Cultural Santo Antônio dos Anjos, fejjoada completa,

comsobremesa inclusa, organizada pelo
Lions Clube de Laguna. Ingressos antecipados

com os organizadores por R$50,OO.

, ONDE COMER

Av. Senador Gallottí, 360,
Mar Grosso, Fones: 3647
2920 e 3647 1166.

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
p'!!a o churrasco na chapa
e tainha grelhada na chapa,

-

linguado e congrio à Belle

Meuniere. Buffet aos com atendimento espeeial,
-domingos. Fone: 3647-

.

Vá conferir! Av. João
1643.

.

Pinho, 1174 - Mar Grosso
•

�....r;'

PIZZARIA DA PRAIA - Delivery fone (48) 3647- 7,

A melhorpizza da região, 0585.
.

/ .

HappyHour ..

.

. Guilherme Santos
I

.

guio santos.pp@gmail.com

Por que eu.desisti a minha startup depois
de receber um prêmio de 90 mil

dificuldades crialáas pelei governo brasileiro. No fim, nem usamos todo o dinheiro recebido
e ele voltoupara os cofres públicos. Consequirnos criar site, aplicar e c�iar novos produtos e

conseguimos contratar dois bolsistas para nos ajudar nessa empreitada. O dinheiro foi!,
bem usado e, sem dúvidas, não foi jogado fora. No entanto, mesmo com tudo pra dar
certo, com uma ideia sensaçional que vinha ganhando espaço pela Europa, a Crush
Design foi se desfazendo. Matheus e Lais já estavam ganhando o mundo. começando a

viver como nõmades digitais. Mateus Machado tinha acabado de ser pai e, acreditem •

fraldas são' caras-demais! Não dava pra continuar tirando do bolso todo o valor que
precisariamos pra manter essa startup e toda a sua 'operação.
E por qu� eu deixei a Crush Design? - Apesar de. não estar mais nesse projeto, sinto
que nunca deixei a Crush. Ela ainda permanece viva dentro de mim. Tudo que vivi, aprendi
e criei vai continuar existindo. "

Talvez a pergunta certa seja: por que eu foquei em outro projeto e não n51 Crush?
A resposta talvez remeta a um dos primeiros eventos que nós participamos como startup: .

Campus Party 2016. Enquanto eu estava lá, conversando com várias pessoas que
visitavam nosso stand pra conhecer nossas ideias e produtos, um cara me perguntou: dual
teu sonho? Eu não entendi. Congelei. Sonho? Não sei. Nunca tinha pensado' nisso. Meu
sonho era me formar publicitário, mas eu já tinha feito isso. Tinha o sonho de ser redator
em uma agência que conheci no meu primeiro dia de aula na faculdade. Realizei este
sonho também. Mas e agora, meus sonhos tinham acabado?
Ele se virou e perguntou para o Mateus Machado: Oual teu sonho?
E ele prontamente respondeu: espalhar o design que eu crio, meus produtos, pelo mundo
inteiro. Aquilo reverberou por algum tempo na minha mente. Hoje eu entendo que o meu

sonho sempre foi compartilhar conhecimento, escrever, criarconteúdo que possa levar a

uma mudança, um crescimento.
A Crush hibernou, mas o Mateus continuou usando toda a estrutura, produtos e as ideias
desenvolvidas na Crush em seu novo negócio, a Print Mobi, que cria móveis com peças que
são fabricadas em impressora 3D.

_

E ao que tudo indica, em breve poderemos ter acesso a móveis criados totalmente em

impressão 3D. Assim o Mateus vai realizar o sonho dele de ver suas criações espalhadas
Pela mundo.

_ '.
E talvez eu também consiga realizar meu sonho de impactar e transformar vidas contando

I

as minhas histórias, como essa, dequando eu deixei uma startup que tinha fe tem) tudo
pra conquistar o mundo, pra realizar o meu sonho de conquistar o mundo com minhas

-

palavras.
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Na coluna que semanalmente
rétrata Laguna e seus

encantos, os Molhes da Barra
e seus pescadores, no registro
enviado pela leitora Adir
Chede. Encaminhe sua foto para
redator@jornaldelaguna.com.br
e participe!

UlTMSSONOGRAFlA:
Abdóme Total - Abdome SuperiQr -,Rins e Vias Urinárias - Memcas - 1ire6ide
MúKUIo Esquelétko - ,Obstétrico - US com DopfHr - MorfoI6gko - CcritidGs
Membros InferioresVenoso e RrteaW - flrtériGs Renois

RuaOsváfOOAíámlla,1t 28Ó-�-SC . Resp. TWlia:1!l!ra. TatirulaMaJil&l)fBlosfeld

tIDspilal de CaOO'ade SemwrBMIJest<JS®s.Passas CRMJSC15957I RqE15526

Cenlmdelliag.ticoporrroasemAlllOOio�oTeixeIm (48). 3644 4551

PROMOÇÃO

VANTAGEM
"

TRIPl.A
,CITRoE

"

. I
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